



Editorial

Inquietud por ciberseguridad

En nuestro país hay falencias, por ejemplo, en la seguridad de los datos bancarios y comerciales.

En el primer semestre de este año, Chile fue el objeto de más de 4.000 millones de intentos de ciberataques en diferentes ámbitos, de acuerdo con el informe de “Panorama Global de Amenazas”, de Fortinet. A su vez, la Asociación de Empresas Chilenas de Tecnología (Chiletec) ha alertado que durante la primera mitad de 2024, los ciberataques crecieron un 30% en nuestro país, y ha llamado al Gobierno a generar apoyos más concretos para las pequeñas y medianas empresas en esta materia.

Estos ataques han afectado principalmente a sectores críticos como telecomunicaciones, salud y servicios financieros. El aumento en 2024 con respecto al año pasado refleja una tendencia de mayor frecuencia y complejidad. Octubre es el “Mes Nacional de la Ciberseguridad”, pero a pesar de que las organizaciones de Chile están encaminadas hacia un proceso de transformación digital y fortalecimiento de la ciberseguridad, los resultados han sido insuficientes hasta ahora. La ciberseguridad ya

La ciberseguridad ya no es una opción, es una necesidad, desde las pequeñas hasta las grandes empresas.

no es una opción, es una necesidad, desde las pequeñas empresas hasta las grandes organizaciones, para proteger datos y sistemas.

En nuestro país hay falencias, por ejemplo, en la seguridad de los datos bancarios y comercia-

les. Hace unos años el Banco de Chile sufrió el ataque de un virus informático perpetrado desde Europa o desde Asia, que tuvo como objetivo el robo de un monto cercano a diez millones de dólares desde sus arcas. El 1 de octubre de 2018 se publicó en el Diario Oficial la ley 21.113, que declaró octubre como el Mes Nacional de la Ciberseguridad. También la ley 21.459 modernizó las normas sobre delitos informáticos para adecuarlas al convenio de Budapest, y sus estándares internacionales sobre esta materia. El tema exige cada vez más actualizaciones.

